

“2019, Año del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata”

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”

Xalapa, Veracruz, a 4 de junio de 2019.

DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL FLORES
Coordinador del Grupo Parlamentario del PT
e integrante de la Junta de Coordinación
Política

Intervención al clausurar el Primer Foro
Regional para el Análisis del Plan Nacional de
Desarrollo 2019-2024, celebrado en Xalapa,
Veracruz

Primero quisiera agradecer al congreso del estado de Veracruz, a su presidente y al presidente de la Junta de Coordinación Política; a las diputadas y diputados que integran este Poder Legislativo, la participación y presencia del gobernador a través de su representante.

Al delegado, nuestro amigo, y a todas las diputadas y diputados federales que asistieron.

No tengo la menor duda de que es un gran evento el que el día de hoy se llevó a cabo en este puerto, que es el primero y que paralelamente coincide porque aquí en Veracruz en 1914 los norteamericanos andaban queriendo entrar de nuevo a invadir este país y los veracruzanos fueron valientes y las decisiones que tomaron fueron acertadas, al igual que mañana, bueno, desde hoy, por eso no está nuestro amigo Mario Delgado, porque está en la delegación que el día de mañana tendrá reunión decisiva para nuestro país.

Y, por eso celebramos también este evento en paralelo.

Y decirles que todo lo que he escuchado es verdaderamente importante porque estamos construyendo un México diferente. Algunos teóricos que saben de una teoría que se llama la teoría del péndulo que es un poco por donde se mueve nuestro país a lo largo de su historia.

Y ahora estamos intentando que en esa teoría del péndulo, la gran mayoría de mexicanos construyamos un México diferente, un México para todos, un México más igualitario, un México con justicia y que, como aquí se han escuchado muchas voces, dejemos de criticar el pasado; podemos dejar de criticar el pasado si todos juntos vemos el futuro porque si no vemos todos juntos la construcción del futuro, muy difícilmente dejaremos de ver el pasado para argumentar la causa y la razón por la circunstancia en la que se encuentra nuestro país.

Nosotros aquí les comentamos que hemos desmenuzado a plenitud el tema del Plan Nacional de Desarrollo, no nos queda la menor duda de que estamos hablando de un México diferente y de que el presidente de la República tiene claridad de lo que quiere para México y tiene claridad también de cómo se va a lograr.

Sólo les voy a dar un dato para que ustedes tengan idea de la intención que se tiene ahora y que no podemos un poco medio confundir; primero hay que planear, miren aquí tenemos dificultades porque esta aprobación de este Plan debió haber sido antes, pero por primera vez se aprueba en la Ley de Planeación de que la Cámara de Diputados tiene que aprobarlo y lo está aprobando seis meses después de haber iniciado este gobierno.

Y, entonces, aquí tenemos un presupuesto en ejercicio y apenas estamos viendo para aprobar el Plan; pero cada seis años, más o menos, para que tengan idea, este presupuesto que estamos ejerciendo 2019 es de 5 billones 800 mil millones de pesos, multiplíquelo por seis.

No hay escasez de dinero, no hay escasez de presupuesto, lo que hay es escasez de planeación y por eso ahora este proyecto que es la guía y que ustedes aquí nos han ayudado a enriquecer, no tengo la menor duda de que nos va a servir a la Cámara de Diputados y va a servir al Ejecutivo para reflexionar.

Solo les doy un dato por el tema que se me pasó de las mujeres. Tuve la oportunidad de estar en Suecia, en Suecia hay un ejercicio que se llama Observatorio Ciudadano del Presupuesto, entonces cada peso que se gasta, inmediatamente se registra en el Observatorio Ciudadano.

El observatorio ciudadano vigila en qué repercute en gasto de género, en qué ayuda a las mujeres y si no está equitativo se sanciona; pero cada ejercicio del peso que se va invirtiendo pega ahí.

Ustedes recordarán una ministra, la ministra de Economía, que se le olvidó su tarjeta y llevaba sólo la de gastos del gobierno y compró un chocolate, y pegó al Observatorio ciudadano, tuvo que renunciar por andar gastando dinero o consumiendo personalmente con presupuesto público, un chocolate. ¿Qué pasaría en México si eso ocurriera?

O sea, ven cómo... y creo que vamos para allá, vamos avanzando. Yo esperaría que instaláramos observatorios ciudadanos en cada estado de la república, que instaláramos un observatorio ciudadano a nivel nacional que vigilara que el gasto se hiciera con equidad de género.

Miren el presupuesto de educación en Suecia es por niño y entonces cada niño tiene su bolsita de presupuesto, si el niño se mueve de escuela se mueve su presupuesto. Ojalá que llegáramos un día aquí a pensar en eso en el tema del gasto educativo y verán que sería totalmente diferente.

Bueno, sin más, siendo hoy 4 de junio y siendo las 15 horas con 28 minutos, a nombre de la Junta de Coordinación Política y de su coordinador, Mario Delgado, declaramos formalmente clausurados los trabajos de este foro regional por el bien de México y por el bien de la patria.

Muchísimas gracias a todas y a todos.

--ooOoo--